Excélsior Sección: Nacional

2023-12-20 03:46:24 522 cm2

Página: 4

\$31,823.14

1/2

PRONÓSTICO EN EL SENADO PARA 2024

Anticipan menor presencia del PRD

DEBIDO A LA CONFORMACIÓN de las fórmulas, sólo en cuatro entidades tienen posibilidades

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Al igual que le ocurre al PAN, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) enfrenta el riesgo de tener un menor número de senadores en 2024 que los ganados en el 2018, porque de los estados donde sus militantes van en fórmula con el PAN y el PRI, sólo tiene altas posibilidades de que en cuatro, uno de los suyos logre ser senador, lo que contrasta con los seis que obtuvo hace cinco años.

De acuerdo con el listado de fórmulas en las que irán juntos PAN PRI y PRD, los perredistas sólo son cabeza de fórmula en tres entidades: Chiapas, Michoacán y Tabasco.

En Chiapas, la decisión de Morena y el Partido Verde de ir por separado reduce las posibilidades del perredismo de lograr un escaño, porque desde 2018 Morena es la primera fuerza en la entidad; en ese año le siguió el PRI, por lo que los actuales senadores de mayoría relativa, Eduardo Ramírez y Sasil de León, entraron vía Morena, mientras que la primera minoría la obtuvo el entonces priista Noé Castañón, que dejó de ser priista y ahora es de Movimiento Ciudadano.

Pero en el año 2021, en las elecciones federales para

renovar la Camara de Diputados, el Partido Verde, ya desligado del PRI, se consolidó como la segunda fuerza política en la entidad, después de Morena, por lo que al ir por separado en la fórmula para el Senado de la República, existen altas posibilidades de que el oficialismo se quede con las tres posiciones: las dos de mayoría relativa, por parte de Morena y la de primera minoría para el Verde.

Para el caso de Michoacán, el PRD tiene altas posibilidades de lograr el triunfo de al menos la primera minoría, como ocurrió en el 2018, cuando Morena mandó al segundo lugar al perredismo y por eso hoy los senadores por esa entidad, Cristóbal Arias y Blanca Piña son de mayoría relativa, mientras el perredista Antonio García Conejo es de primera minoría.

Con base en las votaciones que se registraron por
partido en las elecciones del
2021 para renovar la Cámara
de Diputados, la alianza formada por el PRD, PAN y PRI
logró colocarse en el segundo lugar de las preferencias
electorales en Michoacán,
por lo que es altamente probable que el perredismo repita en 2024 con el escaño de
primera minoría.

Y respecto a Tabasco, en el 2018 el perredismo fue desplazado por el morenismo y por eso, Juan Manuel Fócil es senador de primera minoría; ahora, con la suma de priistas y panistas de la entidad, existen posibilidades de que repita como primera minoría, porque, de acuerdo con las estadísticas

de las elecciones del 2021 para renovar la Cámara de Diputados, las preferencias electorales son para Morena y la diferencia con la oposición es de casi cuatro uno.

Hay otras ocho entidades federativas en las que el PRD lleva candidato, pero en el segundo lugar de la fórmula; es decir, en el caso de que la alianza opositora no ganara, sólo pueden entrar los candidatos del PRI o del PAN, que son cabeza de esas fórmulas, y no el perredismo, como son los casos de Ciudad de México, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Quintana Roo, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas.

De esas ocho entidades, la alianza opositora tiene posibilidades de ganar la mayoría relativa en la Ciudad de México, donde la fórmula está encabezada por el PRI y en Yucatán, que es encabezada por el PAN; si la oposición logra el triunfo entrarán los dos perredistas anotados en el número dos de la fórmula: pero si Morena los supera para el Senado en ambas entidades, la oposición tendrá escaño de primera minoría y eso implica que los perredistas no entrarán.

Así, el PRD, en el papel, se encamina a tener una menor presencia en el Senado de la que logró en el 2018, cuando seis senadores que compitieron con sus siglas lograron la primera minoría: Juan Zepeda, en el Estado de México; Emilio Álvarez Icaza en la Ciudad de México; Antonio García Conejo, en Michoacán; Leonor Loyola, en

San Luis Potosí; Juan Manuel Fócil, en Tabasco, y Minerva Hernández, en Tlaxcala.

De esos seis, Minerva Hernández era del PAN y se pasó a esa bancada; Álvarez Icaza era de una organización y se declaró senador sin grupo parlamentario; Juan Zepeda se fue a Movimiento Ciudadano y Leonor Loyola se pasó al Partido Verde.





Excélsion

Sección: Nacional 2023-12-20 03:46:24

522 cm2

Página: 4 \$31,823.14

2/2

EL DATO

El PAN no apostó por crecer su bancada en el Senado para 2024, pues de 25 legisladores que logró hace seis años, ahora sólo tiene altas posibilidades de ganar 23 escaños, según las fórmulas previstas.



Como parte de la alianza opositora, los perredistas buscan mantener el registro en 2024.

